

## **Vorsitzbericht**

Berichtszeitraum: 06.01.2023 – 16.04.2023

### **Studierendenstadt Salzburg**

Laufendes Thema ist die Studierendenstadt Salzburg und Aktivitäten von und für Studierende zu fördern und zu unterstützen. Im Berichtszeitraum erfolgte die Umsetzung des Lernraumes an der Gesellschaftswissenschaftlichen Fakultät am Rudolfskai, welcher Studierenden ab sofort entsprechende Möglichkeiten zum Aufenthalt und für Gruppenarbeiten/Lernen bietet. In Organisation befindet sich gerade die Eröffnungsfeier für den Raum gemeinsam mit der Universitätsbibliothek. Gestartet wurde mit den Studienvertretungen der am Rudolfskai vertretenen Fachbereiche, dem Dekan sowie der Abteilung Gebäude & Technik ein Austausch über die künftige Nutzung/Gestaltung der ehemaligen Mensa im Gebäude, um auch hier eine bessere Nutzung herbeizuführen; nach entsprechenden Abklärungen auch mit der Österreichischen Mensen Betriebsgesellschaft mbh sollen hier konkrete Konzepte ausgearbeitet werden. Gesammelt wurden unter den Studienvertretungen am Unipark auch bereits Überlegungen, wie dort der Aufenthalt für Studierende verbessert werden kann. In der PLUS-internen Arbeitsgruppe wurde die Erhebung der aktuellen Situation an Aufenthaltsmöglichkeit für Studierende an der Uni und die Bereitstellung dieser Informationen für Studierende forciert; nun liegt es gemeinsam mit dem Rektorat die Reihenfolge der Projekte zur Optimierung des studentischen Aufenthalts an den Fakultäten festzulegen; angegangen werden soll nun der Standort RWW-Fakultät.

### **Soziales & leistbares Leben für Studierende**

Auch in diesem Berichtszeitraum waren die Teuerungen für Studierende Thema. So wurde in diesem Berichtszeitraum die Erhöhung der Mensaförderung von aktuell 0,80 Euro auf 1 Euro implementiert, um auch Studierende beim Mensabesuch zu entlasten. So ist die ÖH-Mensacard in diesem Sommersemester 2023 wieder verfügbar. Auch fand ein Treffen mit der Sozialstadträtin Anja Hagenauer im Zuge der Implementierung der Aktiv:Karte der Stadt Salzburg statt. Ziel soll es hier sein, Studierenden gemeinsam mit der Stadt und den Hochschulen mit einer einheitlichen/gemeinsamen Karte einen vergünstigten Zugang zu diversen Einrichtungen zu geben. Erarbeitet wurde auch erstmals ein ÖH-Gutscheinheft mit diversen Angeboten in der Stadt Salzburg, das nach den Osterferien an Studierende verteilt werden soll, um diese beim studentischen Leben Vergünstigungen zu ermöglichen. Weiteres zentrales Thema in diesem Themenbereich war der Mangel an leistbarem Wohnraum in Studierendenwohnheimen, gerade für internationale Studierende, wozu bereits ein Austausch mit dem International Office der PLUS sowie dem OEAD erfolgte.

### **ÖH-Wahl**

Zentral hier war zum einen die Bewerbung der Kandidatur für die Studienvertretungen. Hier war es aufgrund der verschiedenen Aktivitäten (ÖH-Stände, Plakatreihen an den Fakultäten, Informationsmaterial, persönliche Gespräche, usw.) möglich, dass in fast allen Studienvertretungen eine Wahl zwischen 9. und 11. Mai stattfinden wird; lediglich in vier Studienvertretungen (Germanistik, Slawistik, Doktorat KGW, Mathematik) muss die Wahl aufgrund von zu wenig Kandidaturen leider unterbleiben. Im Zuge dieser Aktionen hatten die Studienvertretungen auch die Möglichkeit, auf den Kanälen der ÖH Uni Salzburg vorgestellt zu werden. Vorgestellt wurden/werden auch die Referate der ÖH Uni Salzburg ebenso wie verstärkt darauf geachtet wurde, Treffen/Termine der ÖH mit diversen Akteur\*innen sichtbar zu machen auf den Kanälen der ÖH Uni Salzburg. Auf diesen sollen vorab zur Wahl auch noch die einzelnen wahlwerbenden Gruppen vorgestellt werden, damit die Studierenden sich darüber informieren können, wer sie künftig vertreten soll. Dazu findet am 2. Mai auch wiederum eine Runde der Spitzenkandidat\*innen statt. Eingerichtet wurde wiederum auch eine entsprechende Informationsseite auf der ÖH-Website zur ÖH-Wahl mit allen wichtigen Informationen, die laufend aktualisiert wird – etwa dann um die Kandidat\*innen für die Studienvertretungen sowie die wahlwerbenden Gruppen. Vor der Wahl soll nach einer ersten Campustour im März eine weitere Campustour mit Infoständen an den verschiedenen Fakultäten stattfinden, um die Studierenden auf die Wahl hinzuweisen und sie für die Wahlteilnahme zu motivieren. Dazu werden vor der Wahl auch entsprechende Aufrufvideos durch Lehrende verschiedener Fakultät veröffentlicht.

## **Entwicklungsplan NEU**

Die Arbeitsgruppen für die Erstellung des neuen Entwicklungsplans, in denen das Vorsitzteam in fast allen Arbeitsgruppen (außer zur Forschung und zur Personalentwicklung) vertreten ist, haben ihre Arbeit im Berichtszeitraum fortgesetzt. Dies sind: Lehre & Studium, Gesellschaft, Internationales und Real Estate. Mit der Universitätsöffentlichkeit wurde ein Zwischenstand der Arbeitsgruppen beim Dialogforum Ende Februar 2023 diskutiert, bei welchem die Universitätsöffentlichkeit auch die Möglichkeit hatte, sich einzubringen. Dieses Dialogforum war von der Steuerungsgruppe organisiert worden, in welchem auch Lara und Manuel aus dem Vorsitzteam dabei sind.

## **Semesterstart & Vernetzung**

Zum Semesterstart fanden insbesondere für die Erstsemestrigen sowie die Incomings, welche ein Auslandssemester an der Uni Salzburg verbringen, wieder entsprechende Aktivitäten statt. So war das Vorsitzteam bei der Begrüßung der Incomings dabei, stellte diesen die ÖH und ihre Angebote für Studierende vor und organisierte für diese Campus-Führungen am Unipark Nonntal sowie im Haus der Gesellschaftswissenschaften. Vor den Osterferien wurde zudem wieder das Speedfriending mit den Referaten für Kultur und Sport sowie Internationale Angelegenheiten in Zusammenarbeit mit dem International Office der Uni organisiert und durchgeführt, bei welchem sich Studierende vernetzen konnten. Auch wurde gemeinsam mit dem Referat für Bildungspolitik und dem Referat für Sozialpolitik und Wohnen wiederum eine Informationsveranstaltung für Erstsemestrige zu den Angeboten der ÖH, den Rechten und Pflichten im Studium sowie zur Studienfinanzierung organisiert.

## **ÖH-Verwaltung**

Wichtiger Aspekt in der Tätigkeit des ÖH-Vorsitzteams war auch in diesem Berichtszeitraum das laufende daily buisness in der Verwaltung der ÖH Uni Salzburg. Hier ist insbesondere die Gremienverwaltung, die Abwicklung des wirtschaftlichen Gebarens in Zusammenarbeit dem Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten, die Koordinierung der Referate und Angestellten, Angelegenheiten in Zusammenhang mit meine:ÖH, die Bearbeitung von Raumbuchungen, Schlüsselanträgen, Eintragungen und Austragungen von Personen bei Organen der ÖH Uni Salzburg, die Durchführung von Beschlüssen der UV, die Gremienarbeit und die Beratung von Studierende via E-Mail sowie soziale Medien zu nennen.

## **Weitere Themen und Termine:**

- ÖH-interne Jourfixes (mit den verschiedenen Referaten)
- Vorsitzendenkonferenz der Universitätsvertretungen in Linz am 17. März 2023
- Bundesvertretungssitzung-Sitzung Linz 17.-18. März 2023
- ÖH-Neujahrsessen mit den Ehrenamtlichen aus Referaten, Studien- und Fakultätsvertretungen
- Antrittsvorlesung an der GW-Fakultät
- Sitzung des Universitätsrates
- Treffen mit Uni-IT bzgl. Umstellung auf MS 365
- Teilnahme am IT-Roundtable
- Teilnahme am Update-Treffen mit Erde Brennt und Rektorat
- Landtagswahl: Zusammenarbeit mit den Scientists for Future im Hinblick auf den Fragebogen, wie sich die einzelnen Parteien zu Umwelt- und Klimaschutzthemen positionieren
- Jourifixe mit Rektor Lehnert und Vizerektor Weichbold
- Abgabe einer Stellungnahme zum Entwurf der Leistungs- und Förderungsstipendien-Verordnung 2023